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Niederschrift öffentlicher Teil 
8. Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Klimaschutz, Verkehr und 

Forst 

 Sitzungstermin: Donnerstag, 09.09.2021 
 Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 
 Sitzungsende: 18:00 Uhr 
 Ort, Raum: Videokonferenz 

Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser 
Niederschrift sind. 

 

 

 

 

 

 

_____________________________   _________________________ 

Vorsitzende(r)       Schriftführer 
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Anwesend sind: 

Vorsitzender  

Herr Bernhard Mauel CDU  

Oberbürgermeister  

Herr Dirk Meid SPD  

Fachbereichsleiter  

Herr Andreas Seiler  

Mitglieder  

Herr Ferdinand Faber SPD  
Herr Max Göke CDU  
Herr Dr. Lutz Grunwald CDU  
Herr Matthias Kaißling Bündnis 90 / Die Grünen  
Herr Walter Scharbach AfD  
Herr Oliver Schick SPD  
Herr Jan Paul Schüller CDU  
Herr Hans Peter Siewert CDU  

Ratsmitglied  

Herr Michael Helsper FWM als Vertretung für Frau 
Bechtoldt 

Frau Doris Laux SPD als Vertretung für Herrn Butz 
Frau Anne Schnütgen Bündnis 90 / Die Grünen als Vertretung für Herrn 

Piepke 

Von der Verwaltung  

Frau Laura Hartmann  
Herr Christoph Kasper  
Herr Helge Lippert  

Schriftführerin  

Frau Chantal Franz  
 
 

Es fehlt / fehlen: 

Mitglieder  

Frau Margot Bechtoldt FWM  
Herr Peter Butz SPD  
Herr Tobias Piepke Bündnis 90 / Die Grünen  
Herr Dr. Axel Zimmermann FDP  
 

Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Einladung sowie die 
Beschlussfähigkeit fest. 

Der Durchführung einer Video- bzw. Telefonkonferenz sowie deren Übertragung auf den 
Plattformen Youtube und Facebook wurde einstimmig zugestimmt.  
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Tagesordnung: 

1 Niederschrift der letzten Sitzung 
2 Bericht über die Ausführung gefasster Beschlüsse und Beantwortung von Anfragen 
3 Mitteilungen der Verwaltung 
3.1 Miete eines Lastenrades 

Vorlage: 6511/2021 
4 Einführung wiederkehrender Ausbaubeitrag 

Vorlage: 6527/2021 
5 Anträge der Fraktionen 
5.1 Antrag Bündnis 90/ Die Grünen Straßenlaternen und Shared Space 

Antrag: AN/0354/2021 
5.1.1 Antrag - Straßenlaternen 
5.1.2 Antrag - Shared Space 
6 Verschiedenes 
 

Protokoll: 

zu 1 Niederschrift der letzten Sitzung 
 

 Es werden keine Einwendungen gegen die Niederschrift erhoben. Insofern gilt diese in der 
vorgelegten Form als genehmigt. 
 
 

  
  

zu 2 Bericht über die Ausführung gefasster Beschlüsse und Beantwortung von 
Anfragen 
 

  
  
  

zu 3 Mitteilungen der Verwaltung 
 

  
  
  

zu 3.1 Miete eines Lastenrades 
Vorlage: 6511/2021 
 

 Ausschussmitglied Scharbach fragt an, wie hoch die Kosten für die Anschaffung eines E-
Lastenrades sind. Herr Lippert erläutert, dass diese zwischen 7.000,00 – 8.000,00 € 
liegen. Daher bittet Herr Scharbach die Überlegung zu tätigen, ob bei einem so hohen 
Preis ein vierrädriges Elektromobil möglicherweise besser geeignet wäre.  
 
Herr Siewert fragt an, ob das E-Lastenrad auch innerhalb der Stadt von den Mitarbeitern 
der Verwaltung und des Betriebshofs genutzt wird bzw. würde. Vorsitzender Mauel 
erläutert, dass dies zum aktuellen Zeitpunkt nicht sicher gesagt werden kann, die 
Anmerkung jedoch in den weiteren Überlegungen berücksichtigt wird.  
 

  
  

zu 4 Einführung wiederkehrender Ausbaubeitrag 
Vorlage: 6527/2021 
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 Ausschussmitglied Göke bittet zukünftig die Entscheidungsgrundlagen über die Höhe des 
Gemeindeanteils darzulegen.  
 
Ausschussmitglied Laux stellt den Antrag die Angelegenheit ohne Beschlussempfehlung 
an den HFA und Stadtrat zu verweisen.  
 
Der Vorsitzende Mauel lässt über den Antrag abstimmen.  
 

 Der Ausschuss für Umwelt, Klimaschutz, Verkehr und Forst beließt die Angelegenheit 
ohne Beschlussempfehlung an den HFA und Stadtrat weiterzugeben.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: einstimmig 

Nein:  

Enthaltung:  
 

 

zu 5 Anträge der Fraktionen 
 

  
  
  

zu 5.1 Antrag Bündnis 90/ Die Grünen Straßenlaternen und Shared Space 
Antrag: AN/0354/2021 
 

 Frau Schnütgen erläutert die beiden Vorhaben sowie deren Notwendigkeiten aufgrund der 
aktuellen Lage.  
 
 

  
  

zu 
5.1.1 

Antrag - Straßenlaternen 
 

 Ausschussmitglied Faber regt an, dass es sinnvoll sei, die Standorte der bereits 
vorhandenen Ladesäulen in der Presse und/oder im Stadtrat zu veröffentlichen. Weiterhin 
weist er darauf hin, dass die Ladestation auf dem Parkplatz der Stadtwerke nicht 
durchgehend nutzbar ist.  
 
Ausschussmitglied Schick merkt an, dass die Uni Koblenz gemeinsam mit dem EVM an 
der Thematik forscht und die Verwaltung sich ggf. mit diesen in Verbindung setzen könnte.  
 

  
  

zu 
5.1.2 

Antrag - Shared Space 
 

 Die Ausschussmitglieder Göke und Siewert begrüßen das Vorhaben und bitten „Shared 
Space“ in das Gesamtkonzept zu integrieren. Aufgrund einer zeitnahen Verwirklichung 
sollte jedoch jetzt schon mit der Planung von „Shared Space“ begonnen werden.  
Herr Scharbach merkt an, dass bei Umsetzung des Vorhabens berücksichtigt werden 
sollte, dass zur Nachverfolgung auch Kennzeichen bei Fahrrädern notwendig wären.  
 
Vorsitzender Mauel sichert eine zeitnahe Rückmeldung seitens der Verwaltung mit den 
einzelnen Rahmenbedingungen zu.  
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zu 6 Verschiedenes 
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